



HESSISCHER LANDTAG

16. 10. 2020

Kleine Anfrage

Yanki Pürsün (Freie Demokraten) vom 25.09.2020

Pauschale Einreiseverbote

und

Antwort

Minister für Soziales und Integration

Vorbemerkung Fragesteller:

Seit einem halben Jahr gelten pauschale Reisewarnungen, -beschränkungen und -verbote. Die Konsequenzen sind vielfältig. Familien fühlen sich alleine gelassen. Au Pairs dürfen nicht einreisen. Liebe ist kein Tourismus und trotzdem unterliegen unverheiratete Paare Einreiseverboten. Statt pauschaler Verbote wären Quarantäne und Testregelungen möglich.

Vorbemerkung Minister für Soziales und Integration:

Es wird davon ausgegangen, dass sich die Kleine Anfrage auf Personen bezieht, die nicht die deutsche Staatsangehörigkeit besitzen.

Diese Vorbemerkungen vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Warum dürfen unverheiratete Partner nicht einreisen?

Regelungen zu Ein- und Auswanderung sowie das Aufenthalts- und Niederlassungsrecht der Ausländer unterliegen nach Art. 73 Abs. 1 Nr. 3 und Art. 74 Nr. 4 GG der Gesetzgebungskompetenz des Bundes. Die Frage ist daher an die Bundesregierung zu richten. Die Einreisebeschränkungen wurden davon unabhängig EU-weit einheitlich getroffen, da innerhalb des Schengenraumes einheitliche Visumsregeln und Freizügigkeit gelten. Diese weitreichenden Einreisebeschränkungen an den deutschen Schengen-Außengrenzen wurden seit 2. Juli 2020 gelockert und sehen Ausnahmen für bestimmte Länder und zwingend notwendige Einreisen vor. Informationen hierzu stellt u.a. das BMI bereit.

Frage 2. Warum dürfen Au Pairs nicht einreisen?

Siehe Antwort zur Frage 1.

Frage 3. Warum durften sog. Kontingent-Flüchtlinge nicht einreisen?

Siehe Antwort zur Frage 1.

Frage 4. Hält die Landesregierung die Einreiseverbote für die oben genannten Personengruppen für erforderlich?

Siehe Antwort zur Frage 1.

Frage 5. Hält die Landesregierung die Einreiseverbote für die oben genannten Personengruppen für angemessen?

Siehe Antwort zur Frage 1.

Frage 6. Was hat die Landesregierung jeweils getan, um die pauschalen Einreiseverbote abzuwenden?

Siehe Antwort zur Frage 1.

Frage 7. Was hat die Landesregierung jeweils getan, um die pauschalen Einreiseverbote zu beenden?

Siehe Antwort zur Frage 1.

Wiesbaden, 13. Oktober 2020

Kai Klose